
■卓話者紹介　　　　　　　　　福田真盛君
永井酒造の代表取締役永井則吉先生に来て
いただきました。日本酒について学び、美味
しく楽しんでお酒を堪能していただきたいと
思います。
■卓　話
久しぶりに皆さんとお酒を飲める機会をい
ただきありがとうございます。日本酒を上手
にいただくお手伝いになればと思います。
日本酒は弥生時代から飲まれていたようで
2000年以上の歴史があり、当社は137年の
歴史になります。
酒類の種類は、醸造酒、蒸留酒、リキュー
ル(混合種)に分けられます。醸造酒は日本
酒・ワイン・ビールなどで、穀物や果樹から
1回発行したものでそのまま飲むものです。
蒸留酒はウィスキー・ブランデー・テキー

ラ・焼酎などで発酵したものを蒸留させて高
度のアルコール度数にしたもの。リキュール
は蒸留酒・醸造酒に果実や香料などを混ぜた
もので最近多くなっています。食事中に飲む
ものは醸造酒のワインや日本酒、食後は蒸留
酒のウィスキー・ブランデーなどが多く飲ま
れています。
日本酒の消費は国内では減少傾向ですが、
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日本酒の夕べ

永　井　則　吉 先生永井酒造(株)

新型コロナウイルス感染症の感染症法上の位置付けが５月８日から５類感染
症になりました。各自が自主的に判断してマスク着用や手洗い等の感染対策
をして下さい。



世界に輸出されて日本食とともに広がり50
年ぐらいの歴史ですがまだ伸びていくと思わ
れます。
日本酒の材料はコメと水。その内8割が水

で仕込み水が大切になります。当社は川場の
水にほれ込んで138年、残り2割の米にもい
ろいろな研究に努めています。
利酒は酒を含むときに空気を入れて転がす

ようにして香りも試します。味覚は舌の味蕾
で感じるのですがどこの部分に酒がまず乗る
かにより感じ方が変わります。
舌の先端は甘味、その奥と中央で塩味、両

側に酸味、奥に苦みとうま味になっています。
食事は味覚、食感、香りが味に影響します。
日本料理はうま味を世界に提供しましたが舌
の中央奥で感じます。これらを意識しながら
食事をするだけで味が変わります。
利酒でも舌を意識しながら、3～5ml含む

量を一定にしておきます。温度や器も影響し
ますので同じもの、一定の温度で行います。
弊社では毎月1回利酒の日を決めて杜氏と

行います。酒のできを約100サンプリングし
て行いますのでやはり酔っぱらいます。利き
酒の先にはお客様がいて、安心して安定した
味を味わっていただくためですので、大切な
1日で杜氏と意見交換してより良いものを目
指し品質管理に努めています。
今日はぐい呑みとワイングラスを用意しま

した。ぐい呑みは下向きになり上あごかに舌
に酒が流れます。ワイングラスは下を持ち上
向きになり口に運びのどの奥に流れいしまい
ます。最初に感じる舌の位置が違いますので
味わいも変わります。
日本酒は温めても飲みますので、その温度

によって味わいが違います。甘さや苦みも温
度によりその感じ方が違うように変わりま
す。自分の気に入った器で、好きな温度で味
を楽しんでください。
私も会社に入ったころは純米も本醸造も違

いがわかりませんでした。平成19年には?酒
の資格を取りました。これはお客様への信頼
を得るために必要で、品質は蔵の生命線でも
あります。皆様が笑顔で飲めるように日夜努
力を怠ることなく、地域とともに歩んでまい
りたいと思います。

■司　会　　　　 吉野登SAA出席委員長
■ソング　奉仕の理想　　　　　桑原敏彦君
■来賓及び来訪ロータリアン
永井酒造(株)代表取締役　　　永井則吉様

桑原　滋会長
25日の長野での職場訪問研修では委員会

の皆さんにお世話になりました。レストラン
善では美味しく堪能させていただき、大変す
ばらしい企画で懇親も深められました。
本日は「日本酒の夕べ」に永井社長にお越

しいただきました。この企画は山田年度で私
が幹事の時に川場の御社で彰一さんに案内い
ただき行い、好評でしたので再度行いました。
伝統文化である日本酒を十分楽しんでいただ
きたいと思います 。

星野貴昭幹事
◎当クラブ例会変更
５月16日18時30分、ベラ・ヴィータ。研
修例会、講師横山公一パストガバナー。

◎ニコニコ委員会　　　　石井壮太郎委員長
・永井彰一君(準名誉会員) ミュゼレストラ
ン善をご利用頂きありがとうございます。
機会があれば酒席へのお誘いお待ちしてお
ります。

・斎藤正典君　本日出席したかったのですが
永井と韓国政府の招聘でソウル国際会議に
出席のため欠席。５月６日フジテレビ「サ
スティナ」で田園プラザ特集が放送され。

・春日政志君　ゴールデンウィーク中に次男
の結婚式があり、着慣れないモーニングで
出席。肩の荷がまた一つ下りました。

・ニコニコ一週間　永井酒造永井則吉社長を
お迎えして
星野貴昭君　　天野純一君　石井壮太郎君
今井幸吉君　　小熊政則君　　小倉　仁君
桑原敏彦君　　小坂哲平君　　塩浦敬之君
関　真一君　　戸部聖之君　須田千秋さん
保坂充勇君　　松野正一君　須田羊子さん
宮内明彦君　　持谷明宏君　　諸田秀人君
吉野　登君　　割田一敏君　山田龍之介君

◎次年度幹事報告　　　　　浅沼美香副幹事
家族例会（全委員会）の開催。５月11日

ベラ・ヴィータ18時30分。
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